
сентября 2012 года
СУББОТА
№ 74 (9859)

  15Общественно-политическая газета Казанского района

Издается с 20 ноября 1931 года Цена 4 руб.44 коп.УЧРЕДИТЕЛЬ –  Департамент информационной политики Тюменской области

Поздравле-
ния

Уважаемые работники  лесного
хозяйства, ветераны!

Поздравляю  вас  с профессиональ-
ным праздником – Днём работников
леса!
Благородный труд  лесоводов издав-

на   находится  в ряду  наиболее  ува-
жаемых  и почётных профессий.  Её
выбирают  люди, любящие  природу,
обладающие  чувством  ответственно-
сти  за сохранение  и  преумножение
красоты и богатства  родного края.
Работники лесного  комплекса  Ка-

занского  района  работают  над бе-
режным  и  рациональным  использо-
ванием  лесных богатств, решают  про-
блемы  охраны   и восстановления ле-
сов, помогают   решать вопросы  обес-
печения   лесоматериалами  населе-
ния  нашего района.  Вашими усилия-
ми на территории  района   сберегают-
ся  от  пожаров  и  восстанавливаются
зелёные  массивы, рационально  ис-
пользуются  природные ресурсы.
Желаю  вам крепкого здоровья, се-

мейного  благополучия, успехов  во всех
делах   и начинаниях!

Т.А. БОГДАНОВА,
глава района

Уважаемые  работники лесного
хозяйства, ветераны!

Примите поздравления от депутатов
Думы  Казанского  муниципального
района  с  Днём  работников леса!
Ваш нелёгкий повседневный труд

заслуживает  глубокого уважения. Се-
годня  работники  лесного хозяйства
делают  всё возможное   для  сохране-
ния  лесных  богатств нашего района.
Желаем  вам крепкого  здоровья, сча-
стья, уверенности  в завтрашнем дне.

Д.В. ТАШЛАНОВ,
председатель Думы

В связи с этим собы-
тием в понедельник
утром в Смирное при-
ехали глава района Т.А.
Богданова и первый
заместитель главы,
начальник управления
по развитию АПК С.А.
Долгих. В местном
доме культуры состоя-
лось торжественное
мероприятие. Со сце-
ны в адрес «чапаев-
цев» звучали  поздрав-
ления, их благодарили
за ударный труд, орга-
низованность и ответ-
ственное отношение к
делу. Поимённо назва-
ли всех, кто убирал
хлеб,  отвозил зерно и
принимал его на скла-
де. Т.А. Богданова, в
частности, сказала о
том, что не случайно
земледельцы сельхоз-
кооператива уже тре-
тий год подряд первы-
ми в районе заканчи-
вают уборочную, под-
черкнула организатор-
скую роль специалис-
тов и руководителей, а
самым отличившимся
работникам вручила
Благодарности главы
района. Их получили
главный агроном Владимир Иванович Ми-
халёв,   комбайнёры Игорь Александро-
вич Калинин и Сергей Николаевич Пеш-
ков, трактористы Виктор Алексеевич Чал-
ков и Сергей Владимирович Исаак. А пред-
седателю СХПК С.А. Тюкавину вручена Бла-
годарность, адресованная всему трудово-
му коллективу сельхозпредприятия.
Свою признательность труженикам по-

лей высказали и работники культуры, а

ВСЛЕД  ЗА  СОБЫТИЕМ

Трудовая победа
Восьмого сентября труженики СХПК им.Чапаева первыми в

районе завершили уборочную кампанию. Намолочено 4760 тонн
зерна, урожайность составила 20,7 центнера с гектара

С благодарностью и поздравлениями
к тюменским аграриям  обратился губер-
натор Владимир Якушев. «Хочу поблаго-
дарить всех земледельцев области за
хорошую и качественную работу. Выра-
щенный и собранный урожай – это ре-
зультат огромного труда, мастерства и
высокой ответственности тех, кто рабо-
тает на земле», –  говорится в поздрави-
тельной телеграмме главы региона.
Владимир Якушев напомнил, что рабо-

та велась в сложнейших погодных услови-
ях, которые не помешали убрать уже бо-
лее 80% засеянных полей.

«Сельское хозяйство – одна из важней-
ших отраслей экономики, а крепкое крес-
тьянство – опора государства. В очеред-
ной раз вы достигли хорошего результата
и доказали, что на тюменской земле жи-
вут и работают трудолюбивые, любящие
свою землю и дело люди. Уверен, что се-
годняшние показатели не являются пре-
делом для Тюменской области и каравай
2012 года будет ещё более весомым», –
убеждён Владимир Якушев.

Аграрии Тюменской области
намолотили миллион тонн зерна

Заместитель губернатора, директор об-
ластного департамента АПК Владимир
Чейметов прокомментировал важный ру-
беж уборочной страды. «К завершению
приближаются все хозяйства области. Пол-
ностью закончили обмолот три муници-
пальных района: Тюменский, Упоровский
и Исетский. Несколько задерживается
ишимская территория, там и число осад-
ков в текущем году было выше, нежели в
других районах. Будем надеяться, что ка-
чество пшеницы, которую мы вырастили в
этом году, позволит сельхозпроизводите-
лям получить достойную цену», – выразил
надежду замгубернатора.
В. Чейметов сообщил, что сельхозпро-

изводители практически полностью обес-
печили потребность региона в зерновых.
«Всё благополучно и с заготовкой кормов,
и с запасами картофеля и овощей. Осен-
ние полевые работы идут в штатном режи-
ме. Будем надеяться, что и погода позво-
лит закончить уборочную в установленные
сроки», – резюмировал замгубернатора.

Пресс-служба губернатора

Приём граждан
19 сентября 2012 года с 11 часов в

большом зале администрации Казанско-
го муниципального района состоится при-
ём граждан по личным вопросам депута-
том Тюменской областной Думы В.И. Уль-
яновым («ЕДИНАЯ РОССИЯ»)

АНОНС

Главный агроном В.И. Михалёв по праву
заслужил и Благодарность главы,
и уважение коллег и односельчан

Прямая линия
Администрация Казанского муниципаль-

ного района сообщает о продолжении ра-
боты  прямой линии для граждан по воп-
росам формирования и установления цен
и тарифов на услуги жилищно-коммуналь-
ного комплекса.
Прямая линия: тел. 4-21-66.
Часы работы: понедельник – пятница с

8 до 16 часов.
Отвечает на вопросы главный специа-

лист отдела экономики и прогнозирования
Шепель Екатерина Анатольевна.

C 1 сентября 2012 года вступил в силу
закон РФ «О защите детей от информа-
ции, причиняющей вред их здоровью и
развитию».
Законом определены виды информа-

ции, причиняющие  вред их физическому и
психическому здоровью и развитию. К при-
меру, это информация, побуждающая де-
тей к совершению действий, представля-
ющих угрозу их жизни, здоровью, в том чис-
ле к самоубийству; информация, способ-
ная вызвать у детей желание употреблять
наркотические средства, психотропные и
одурманивающие вещества, табачные из-
делия, алкогольную и спиртосодержащую
продукцию, а также вызывающая у детей
панику и ужас, содержащая нецензурную
брань, информация порнографического
характера.
Телезрители уже заметили знаки (циф-

ры с плюсом) в левом верхнем углу экрана
телевизора. Это знак информационной
продукции, предназначенной для детей
определённой возрастной категории, а
именно: «0+»  – информационная  про-
дукция для детей, не достигших 6 лет; «6+»
–  для  детей старше шести лет; «12+» –
для детей старше 12 лет; «16+» –  для  де-
тей старше 16 лет; «18+» – запрещено для
детей. Такие знаки будут указываться те-
перь не только в телепрограммах, но и в
периодических печатных изданиях. Вмес-
то знака в газетах, журналах и другой пе-
чатной продукции может использоваться
текстовое предупреждение: «для детей
старше 6 лет» (или 12, или 16 лет) либо
«запрещено для детей». В радиопереда-
чах будет звучать соответствующее звуко-
вое предупреждение.
Редакции средств массовой информа-

ции обязаны исполнять закон, поэтому
знаки информационной продукции появи-
лись в выпусках районных СМИ в материа-
лах, предназначенных для определённой
категории детей.

ОБРАТИТЕ  ВНИМАНИЕ!

Знак
информационной

продукции
Уважаемые ветераны и труженики

лесной отрасли!
Сердечно поздравляю вас с профес-

сиональным праздником – Днём ра-
ботников леса!
Лес – одно из наших главных бо-

гатств, бесценный экономический и
экологический ресурс. Он нуждается в
мудром, заботливом и хозяйском уп-
равлении. Для каждого человека об-
раз леса и пребывание в нём вызыва-
ет массу положительных эмоций, но
для вас это ещё и большая работа, свя-
занная с лесоохраной, восстановлени-
ем и поддержанием порядка.
Ежегодно лесные массивы оказыва-

ются под угрозой огненной стихии. Со-
вместными усилиями нам удаётся
удерживать под контролем ситуацию
с пожарами, защищать лесные насаж-
дения от вредителей, восстанавливать
лес на повреждённых участках.
Сегодня мы должны уделять особое

внимание сохранению природы, что-
бы передать её нашим детям и вну-
кам. На протяжении последних лет не-
равнодушные жители нашей области
активно участвуют во Всероссийской
акции «Национальный день посадки
леса», внося свою лепту в восстанов-
ление лесного массива региона.
Разумно использовать и приумно-

жать зелёную кладовую земли – основ-
ная задача работников лесной отрас-
ли и наша общая цель. Уверен, что ваш
профессионализм, преданность сво-
ему делу и в дальнейшем будут спо-
собствовать сохранению и воспроиз-
водству лесного богатства.
От всей души благодарю вас за доб-

росовестный труд, бережное отноше-
ние и любовь к природе! Желаю вам
здоровья, оптимизма и благополучия!

В.В. ЯКУШЕВ,
губернатор Тюменской области

также участники художественной самоде-
ятельности. Они подготовили для героев
дня небольшой, но хороший концерт. Осо-
бенно тронули собравшихся выступления
детей – учащихся Смирновской школы.
Награды и поощрения получат все, кто

славно поработал этой осенью, – они
непременно будут отмечены руковод-
ством СХПК.

Нина РОСТОВЩИКОВА
Фото автора

Уточнение
За информацией  по установке  и  оп-

ломбированию  индивидуальных  прибо-
ров учёта  водопотребления следует  об-
ращаться  в Казанский МУПЖКХ  по теле-
фону 4-15-81 (инженерный отдел).

Тамара НОСКОВА
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По статистике в России из 59 тысяч
школ почти 40 тысяч – сельские, учатся
в них 4 миллиона человек.  Во многих
маленьких сельских школах  обучаются
5–10 детей, что делает их  нерентабель-
ными. Но без школы село или деревня
перестанет существовать.
Малокомплектная школа – это образо-

вательное учреждение  без параллельных
классов, с малым контингентом учащихся,
где, как правило, дети двух, трёх или четы-
рёх классов объединяются в один класс -
комплект. С ними работает один учитель. 
После распада СССР в России были зак-

рыты тысячи школ. Объяснялось это
уменьшением числа детей и заботой о ка-
честве образования сельских школьников.
В своё время в законе «Об образовании»
говорилось, что малокомплектная сельс-
кая школа финансируется независимо от
числа учащихся. После введения «подуше-
вого» финансирования и новой системы
оплаты труда учителей процесс ликвида-
ции школ активизировался. Ведь, если фи-
нансирование зависит только от количе-
ства учащихся, сельская школа окупить
себя не сможет. Грустно… Так что же всё-
таки правильней, лучше для самих детей:
закрывать или оставить?
Еду в Благодатновскую школу. От базо-

вой Ильинской школы по асфальтирован-
ной  дороге – двенадцать километров. Эта
дорога, конечно, не идеальна. На ямах и
колдобинах и современной иномарке при-
ходится подскакивать. А дети преодолева-
ют это расстояние дважды в день на школь-
ном автобусе. Скажется это на настрое-
нии ребёнка-первоклассника? Думаю, что
да.
Одноэтажное здание  Благодатновской

школы   издалека привлекает внимание
своим внешним видом. Дом обшит совре-
менным материалом, вокруг – уют и чис-
тота, растут цветы. Педагоги, работники

отдела образования малокомплектные
школы называют тёплым словом «школ-
ки». И это слово говорит о многом. Я очень
люблю приезжать в них. Почему? Да по-
тому, что в них есть то, что в других школах
(больших, базовых) безвозвратно потеря-
но. Это уютная атмосфера тепла, взаим-
ного доверия. Когда входишь внутрь,  по-
падаешь в  другой мир. И если нет перед
глазами часов, то время словно замед-
ляет свой ход: учебный процесс, перемен-
ки проходят неторопливо, степенно. Здесь
никогда нет проблем с дисциплиной,  и в
комиссию по делам несовершеннолетних
учителя не обращаются – нет необходи-
мости. Здесь повар варит обед как дома.
А учительский авторитет непререкаем,
потому что, возможно, этот же педагог
учил в своё время родителей  теперешних
учеников.
С радостью вхожу в Благодатновскую

школу. Волнуясь, встречает нас (в поезд-
ке меня сопровождает директор Ильинс-
кой школы Т.Н.Белова) учитель с 23-лет-
ним педагогическим стажем Сауле Заин-
диновна Ражина. В её классе-комплекте
в этом учебном году всего три ученика:
один первоклассник и два третьекласс-
ника. Остальные ребятишки из начальной
школы (второклассники и четверокласс-
ники) ездят на автобусе в Ильинскую шко-
лу.  Всего-то три ученика, а обслуживаю-
щего персонала – четыре человека! Но,
надо отдать должное,  эту школу в Казан-
ском районе сохранили. Более того, как
сказала Татьяна Николаевна Белова,
«нам бы только этот учебный год пере-
жить! А дальше будет лучше, потому что
по прогнозу в первый класс придёт  семь
малышей».
Школа в Благодатном была открыта в

1993 году. С тех пор и работает. Внутри –

чисто и красиво, сделан хороший космети-
ческий ремонт. Есть помещение для де-
тей из группы кратковременного пребыва-
ния. Отдельно – столовая.  Для детей гото-
вит вкусную еду повар Т.М. Клеменова.
Классный кабинет хороший, светлый,  обо-
рудованный всем необходимым. Невысо-
кие  парты, подогнанные под рост детей,
классная доска (обычная, на которой  пи-
шут мелом), есть компьютер.
С.З. Ражина в Благодатновской школе

работает давно. Сама живёт в  Ильинке  и
каждый день ездит на работу.  Педагог она
замечательный. Это видно сразу. Татьяна
Николаевна Белова рассказала мне, что
Сауле Заиндиновна прекрасно знает ме-
тодику преподавания  в начальной школе.
Её уроки всегда интересны, продуманы до
мелочей, чётко спланированы. На уроках
– благоприятный психологический климат,
взаимоотношения с детьми прекрасные.
Это как раз тот непререкаемый авторитет
учителя, которого практически нет в боль-
ших городских школах.
И ещё один немаловажный момент. Во

времена масштабной оптимизации гово-
рилось о том, что в малокомплектных шко-
лах невозможно добиться высоких ре-
зультатов в учёбе. Мол, нет здесь ни мате-
риальной базы, ни хороших педагогичес-
ких кадров. Материальная база в Благо-
датновской школе скоро пополнится   со-
временными устройствами, позволяющи-
ми разнообразить учебный процесс. А пе-
дагог здесь такой, что результаты учёбы
детей тоже не замедлили сказаться. К
примеру, четвероклассница Айнура Беки-
мова в прошлом учебном году заняла пер-
вое место в муниципальном этапе олим-
пиады по русскому языку. Это ли не зас-
луга педагога из малокомплектной шко-
лы?
Уезжая из школы со светлым чувством,

я утвердилась в своём мнении. Малоком-
плектные сельские школы нужны, необхо-
димы. И в этом уверены большинство ро-
дителей, чьи дети предпочитают именно
такие "школки".

С.З. Ражина со своими учениками

ШКОЛА:  ГРАНИ  РАЗВИТИЯ

Малокомплектная – не значит ненужная
Тамара НОСКОВА
Фото автора

Свой профессиональный
праздник – День работни-

ков леса – в нашем районе будут
отмечать работники четырёх лес-
ных служб: отдела «Казанское
лесничество» (начальник В.А.
Исаков), госучереждения  «Тю-
меньлес» в Казанском районе
(М.А. Гурьянов),  Казанского фи-
лиала Тюменской базы авиаци-
онной и наземной охраны лесов
(А.А. Яргер), ГПТО «Казанский
лесхоз» (Ю.И. Прощенко). Пер-
вым двум  приданы функции кон-
троля, третьей из перечисленных
– охраны лесов от пожаров, пос-
ледним – непосредственное вы-
полнение работы в лесах: чистка,
посадка саженцев, проведение
лесохозяйственных мероприятий.
И каждая из этих служб со свои-
ми обязанностями справляется в
полной мере. Предприятия лес-
ного хозяйства Казанского райо-
на входят в пятёрку передовых в
области по показателям работы.
Двадцать шесть процентов зе-

мель от общей площади района
покрыты лесом. Главная задача
работников лесных служб – сохра-
нить и преумножить это богатство,
уберечь от огня, содержать лес-
ную территорию в порядке. Ран-
ней весной начинается активная
деятельность людей, стоящих на
службе леса: проводятся контро-
лируемые отжиги, расчистка за-
валов, сооружение минерализо-
ванных полос. Потом идёт массо-

С любовью к родной природеНина РОСТОВЩИКОВА
Фото автора

вая заготовка дров и деловой
древесины для строительства. И
всё это делается под контролем
лесников и лесничих. А они рабо-
тают по принципу: «Вырубил – по-
сади!» А потому постоянно ведут-
ся работы по уходу за естествен-
но выросшим молодняком и по-
садке лесных культур.  Для этого
организован питомник, где выра-

В районе работают три лесни-
чества: Боровское ( лесничий
А.Ф. Богомолов), Казанское
(А.В. Шипицын), Сельское (С.С. Ме-
жецкий). Первый из названных
лесничих – стажист,  истинный про-
фессионал своего дела. Два других
на этом поприще недавно, но, как
говорится, молодые да хваткие, за
всё берутся, и всё у них получается.
А.А. Яргер считает, что в работе

его подразделению помогают
районные газета, телевидение и
радио,  которые информируют
население  о положении в лесах,
призывают беречь природу. Бла-
годарен Андрей Александрович
за понимание и поддержку главе
района Т.А. Богдановой. С её по-
дачи из местного бюджета были
выделены средства для приобре-
тения раций, и теперь ими осна-
щены все автомобили, что даёт
возможность оперативно сооб-
щать о каких-то происшествиях и
поддерживать связь со всеми, кто
ведёт патрулирование.
Много добрых слов и А.А. Яргер,

и В.А. Исаков сказали о стажистах
лесных служб  Л.А. Быковой,
С.М. Колмогорове, С.В. Мухине,
А.Н. Шепеле, П.П. Круподёрове,
Ю.М. Чуклееве, А.П. Щетникове, о
ветеранах и пенсионерах. Мои со-
беседники просили предать всем
от их имени сердечные поздрав-
ления с Днём работников леса и
пожелание жить в здравии и  бла-
гополучии много-много лет.

Сергей Васильевич Мухин уже более 15 лет работает лесником
на территории Чирковского сельского поселения. В его ведении
находится территория в 6 тысяч гектаров. И он поддерживает  на
ней порядок: сохраняет лес от пожаров, постоянно патрулирует
свой обход, отводит селянам деляны для заготовки дров и дело-
вой древесины для строительства, ухаживает за посадками. Од-
ним словом, это настоящий  хозяин своей лесной территории. Если
вдруг случается какое-то ЧП или что-то подозрительное, он неза-
медлительно выезжает туда на выделенной ему лесхозом маши-
не, а если возникает необходимость, то и на своём личном тракто-
ре. Когда-то  работал Сергей Васильевич водителем в сельхоз-
предприятии, но любовь к лесу, желание заботиться о природе
взяли верх.

щивается посадочный материал,
в основном сосна. Саженцев
столько, что их хватает и на по-
садку в нашем районе, и есть воз-
можность поделиться с коллега-
ми из соседних.
Всего в лесных службах района

трудятся около 60 человек. Самая
крупная из  структур – Казанский
филиал Тюменской базы авиаци-
онной и наземной охраны лесов.
Его начальник Андрей Александ-
рович Яргер 39-й раз будет отме-
чать свой профессиональный
праздник. Надеется, что дорабо-
тает и до юбилейной даты. А нын-
че он в составе делегации от Тю-
менской области поедет на торже-
ственное мероприятие в честь Дня
работников леса в Москву.

На 2012 год запланирова-
но:  посадить лесные куль-
туры на площади  50 га, со-
действовать возобновле-
нию естественных поса-
док на площади 65 га.



Заповедная наша природа Такому трофею позавидуешь!
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Земля – наш общий дом
Тематическая стра-

ница

Страницу подготовила
 Екатерина ТЕРЛЕЕВА

Фото Евгения БЕССОНОВА

С 1 января 2008 года полномочия по
управлению охотничьим хозяйством пере-
шли из ведения Россельхознадзора в рас-
поряжение субъектов Федерации. И уже в
следующем году департамент лесного
комплекса Тюменской области заключает
ряд договоров долгосрочной (до полуве-
ка) аренды, предусматривающих переда-
чу общественных некогда охотничьих уго-
дий в ведомство отдельных охотпользова-
телей. Так в нормативно-правовом поряд-
ке был дан старт изменениям в самой сути
любительской охоты. Образно говоря, из
эпохи социалистической охотники попали
назад (или вперёд?) в типичный капита-
лизм.

  «Охоткапитализм по-казански» – это на
сегодняшний день всего четыре органи-
зации охотпользования, половина из ко-
торых представляют собой объединения
охотников и рыболовов (КРООиР «Бе-
лая сопка» и КРООиР «Сибирь»), остав-
шиеся две – общества с ограниченной
ответственностью  (ООО «Сибирь» и
ООО «Беркут»). Они и распоряжаются
предоставлением возможности для ря-
довых охотников промышлять на терри-
тории, занимающей около 70 процентов
от общей площади охотугодий района. А
поскольку практика аренды охотничьих
земель негосударственными структура-
ми насчитывает буквально пару лет, да
и нормативные акты, уточняющие пра-
вила пользования этими территориями,
являются совсем свежими, это в сово-
купности провоцирует некоторые слож-
ности, с которыми сталкиваются как
сами местные охотпользователи, так и
потенциальные их клиенты. Хотя в каж-
дом конкретном случае ситуация скла-
дывается по-разному, есть некоторые
общие моменты.

ПИФ-ПАФ!  ОЙ-ОЙ-ОЙ…
Охотничьими просторами в окрестнос-

тях Челюскинцев, Ченчери и далее вплоть
до границ со Сладковским и Ишимским
районами заведует ныне ООО «Сибирь»
во главе с Прощенко Юрием Илларионо-
вичем. Он, директор, а также ещё два че-
ловека – егерь из Долматово Энгельман
Андрей Андреевич и помощник егеря Алек-
сей Носов – вот и весь официально офор-
мленный коллектив этого небольшого охот-
хозяйства. Рабочий день у них, как и у всех
в этой отрасли, ненормированный. Ведь,
кроме выдачи лицензий на отстрел дичи,
выписывания путёвок и оказания услуг по
ведению и сопровождению охоты, охот-
пользователь нагружен ещё и обязатель-
ствами в плане выполнения работ по ох-
ране животных ресурсов, их воспроизвод-
ству, сохранению биоразнообразия. Сре-
ди необходимых биотехнических меропри-
ятий – изготовление солонцов, подкормоч-
ных площадок, подрубка осинника,  выра-
щивание зелёной массы на подкормочных
полях. Например, рабочие ООО «Сибирь»
высевают на свободных площадях для под-
кормки животных рапс, овёс, горох, под-
солнух по несколько гектаров. При этом

«Ну, за охоту!»
Первое тепло сентября оказалось пришедшимся кстати подар-
ком для местных любителей охоты, воспользовавшихся возмож-
ностью празднично открыть наступивший осенний охотничий се-
зон. Вместе с тем открытие очередного сезона – удобная возмож-
ность обсудить некоторые аспекты охотничьего промысла в на-
ших краях либо, по меньшей мере, предоставить повод к подоб-
ному обсуждению.

Охотпользователи – юридичес-
кие лица (в том числе индивидуаль-
ные предприниматели), получившие
долгосрочную лицензию на право
пользования объектами животного
мира, за которыми закреплена оп-
ределённая территория охотуго-
дий, где данные юрлица производят
охотхозяйственнную деятель-
ность. Максимальная площадь, в
отношении которой может быть
заключено охотхозяйственное со-
глашение, в Тюменской области со-
ставляет 200 тысяч гектаров.

ОСОБЕННОСТИ,  ПРОБЛЕМЫ,
ПЕРСПЕКТИВЫ

В середине девяностых в России вступил
в силу «Закон о животном мире», офици-
ально определивший статус «пользовате-
лей животного мира», или, одним словом,
охотпользователей.

располагают лишь своими силами и своей
посевной техникой.

  Разумеется, такие меры имеют не толь-
ко экологическую подоплёку. Охотхозяй-
ства по закону оказываются заинтересо-
ванными в увеличении численности попу-
ляций животных на своих территориях.
Дело в лимитах. Квоты на количество ли-
цензий, которыми могут распоряжаться
охотпользователи, распределяются меж-
ду ними на основании данных о численно-
сти зверья в их угодьях. Чтобы такие лими-
ты не оказались совсем уж скромными,
понижая рентабельность,  работникам
охотхозяйства выгодно работать над уве-
личением поголовья. Причём вся проце-
дура учёта численности тоже находится в
компетенции самих охотпользователей. К
примеру, в нынешнем сезоне ООО «Си-
бирь» предоставляет по 25 лицензий на
кабана и косулю, имеется 2 лицензии на
добычу лося.

  Такие лицензии сегодня и сами по себе
– достаточно дорогое удовольствие. Плюс
ко всему – затраты на приобретение ору-
жия, боеприпасов, оплата услуг егеря, арен-
да транспорта и прочие охотничьи необ-
ходимости… Одно из косвенных слагаемых
распространённого, увы, у нас явления,

ставшего нешуточной проблемой частных
охотхозяйств, – браконьерство. Охрана
территорий охотпользователей сегодня  –
их собственная обязанность, предполага-
ющая единственное полномочие: остано-
вить охотника в своём угодье и потребо-
вать к предъявлению разрешительные
документы. Ни составить протокол, ни вы-
писать штраф охотпользователи права не
имеют. Для этого есть служба охотнадзо-
ра. Телефон её сотрудника работники охот-
хозяйств знают наизусть. Так, совместны-
ми усилиями только в прошлом году на
территории охотугодий ООО «Сибирь»
было задержано с «нелегальными» косу-
лями три браконьера.
Намного больше подобных прецедентов

приводит председатель Казанского район-
ного общества охотников и рыболовов «Си-
бирь» Бессонов Евгений Анатольевич. Его
егеря вчетвером обслуживают обширную
территорию почти в сорок одну тысячу гек-
таров. Это район Смирновского, частично
Чирковского, Гагарьевского и Огнёвского
сельских поселений и даже часть лесов
Бердюжского района.
Перспективы развития своего дела Е. А.

Бессонов усматривает в организации охот-
ничьего туризма, включая рыбалку, позна-

вательный туризм, проведение много-
дневных туров, трофейную охоту. Сейчас в
его охотхозяйстве уже имеется и база для
ночлега с кухней и баней, и вездеходный
транспорт на все сезоны, и «натасканные»
на зверя охотничьи собаки. Был уже опыт
приёма иностранных гостей – охотников из
Германии. В целях удовлетворения по-
требностей в любительской и спортивной
охоте в обществе они выполняют весь ком-
плекс мер для увеличения численности по-
пуляций охотничьих животных. В развитии
туризма в родном крае, признаётся пред-
седатель, они видят будущее. И неплохую
возможность решения проблем с трудоус-
тройством местных жителей.
Пока же радужные планы туманит одно

«но». Беда, встающая на их пути камнем
преткновения, – это отсутствие сотрудниче-
ства с населением тех территорий, где рас-
положены угодья. Каждый квартал года
приносит за собой возбуждение очередно-
го уголовного дела по браконьерству. Са-
мое печальное, что в рядах браконьеров
отмечены и местные жители. Те, кто по-хо-
рошему должен бы болеть душой за разви-
тие своего края. Ведь задерживали, быва-
ло, даже членов самого общества охотни-
ков (из местных)! Дело дошло до неприк-
рытого уже противостояния: выламывают
только что установленную карту-схему уго-
дий, вырывают аншлаги, на просёлочных
дорогах забивают металлические острые
сегменты… «Что творится в головах у лю-
дей?», – риторически вопрошает уставший
уже до крайности Евгений Анатольевич.

ОХОТА  НА  ОХОТУ?
  Помимо контроля охотничьих угодий

общего пользования (а такие всё ещё име-
ются в нашем районе, их площадь – около
112 тысяч гектаров), главный специалист
Ишимского МО «Управления по охране,
контролю и регулированию использования
объектов животного мира и среды их оби-
тания Тюменской области» Юрий Никола-
евич Копотилов осуществляет надзор и за
деятельностью охотпользователей. По его
словам, в сложившейся на сегодня систе-
ме распределения охотничьих ресурсов
всё-таки больше плюсов. Один из самых
существенных – появившийся порядок в
угодьях. Николай Александрович Белов,
охотовед ГКУТО «Служба охраны живот-
ного мира», добавляет, что после переда-
чи в аренду охотугодий, по данным статис-
тического учёта, значительно возросла
численность копытных животных.  К тому
же, напоминает специалист, каждый
пользователь, как правило, выделяет оп-
ределённый процент лицензий для мест-
ных охотников, оказывающих ему помощь
при проведении охотхозяйственных работ
и охранных мероприятий. Вот только…
есть ли она, помощь, в реальности? Ведь
не секрет, что большинство местных охот-
ников не разделяют положительную оцен-
ку экспертов-охотоведов относительно са-
мого факта наличия частников, собираю-
щих с них плату за охоту дополнительно к
привычной госпошлине. Взгляды варьиру-
ются от крайних, вроде этого: «Я для себя
знаю одно: где я охотился, там и буду охо-
титься, кто бы там не взял угодья в аренду.
Запретят там охотиться – будем воевать.
Нам не дадут охотиться – значит, там нор-
мально никто не поохотится» (цитата), до
более рассудительных. Вот Евгений Нико-
лаевич Петрухин, охотник со стажем, пред-
почитает добывать дичь всё же в местах
общего пользования. Но нынче заплатил
в ООО «Беркут» за дневную норму в пять
уток и два гуся вдобавок к пошлине ещё
750 рублей. Зато и поохотился в своё удо-
вольствие, и погодой хорошей насладил-
ся, и открытие сезона отметил. «Солнце
светило, утки летали – что ещё надо для
счастья?» И правда, разве чистая совесть
– не непременный компонент охотничье-
го счастья?

Охотники КРООиР «Сибирь» С. Сапичев, А. Нефёдов, Е. Бессонов, Н. Нефёдов
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ПРАВОСЛАВНАЯ  ЖИЗНЬ

О Рождестве Пресвятой Богоро-
дицы  не  сказано   в святом Писа-
нии. Подробности  его известны  из
текста «Протоевангелия Иакова».
По существующему преданию, ме-
сто, где произошло Рождество Бо-
городицы, находится  в Иерусали-
ме. Однако  в Русской Православ-
ной Церкви  получила распростра-
нение   версия, которой  придер-
живался  святитель  Димитрий Ро-
стовский, о том, что  родители
Девы Марии жили в городе Наза-
рете. Там она и родилась.
Это был  небольшой городок,

ничем не примечательный, но в
этом-то  городке и  жила  благоче-
стивая чета Иоакима и Анны, ко-
торых Господь  избрал  стать  пра-
родителями Спасителя мира.
Иоаким происходил  из дома царя
Давида, Анна – из  священничес-
кого  рода.  А племянница Анны,
праведная Елизавета, стала по-
том матерью Иоанна Крестителя
и  двоюродной  сестрой  будущей
Девы Марии.

Главное – быть с Богом!
21 сентября – Рождество Вла-

дычицы нашей Богородицы и
Приснодевы Марии.

«День Рождества Богороди-
цы открывает новый  церков-
ный год – вся история  Нового
Завета начинается  с появле-
ния  на свет  маленькой девоч-
ки, которую  назовут Престо-
лом Бога, которая станет
той дверью, через которую  яв-
ляется  Спаситель  мира  Хри-
стос»  (Епископ Александр Ми-
леант).

Праведный Иоаким  был  че-
ловеком   зажиточным, имел
большое  количество скота.  Вся
жизнь этой  праведной  четы
была  проникнута духом благо-
говейной  любви  к Богу и помо-
щи,  милосердия к ближнему.  За
эти  качества  они  пользовались

всеобщей  любовью и  уважени-
ем.
Однако  удручала   их одна

скорбь:  они  были   бездетными и
непрестанно  молили  Бога, что-
бы Он  послал  им ребёнка,  хотя
уже   мало  оставалось надежды
на это.

От горя Иоаким удалился в пус-
тыню  для поста и  молитвы.  Уз-
нав об этом, праведная Анна, счи-
тая  себя  виновницей   беспло-
дия,  стала  ещё  усерднее молить-
ся  Богу, чтобы Он  услышал  её и
послал  ей  дитя.  В одном из  та-
ких  молитвенных моментов явил-

ся ей  ангел Господень и сказал:
«Твоя  молитва услышана Богом, и
ты  зачнёшь и родишь Дочь благо-
словенную, выше  всех   земных
дочерей. Ради Неё благословятся
все  роды  земные. Нареки Её  име-
нем Мария». Услышав эти  радост-
ные слова, праведная Анна покло-
нилась  ангелу и  сказала: «Жив
Господь  Бог  мой! Если  у меня
действительно родится  дитя, то я
отдам  его Господу на служение.
Пусть оно служит  Ему, восхваляя
Его имя во  всю жизнь».  Тот же
ангел Господень  явился и  правед-
ному Иоакиму в пустыню, сказав
ему: «Бог милостиво принял  твои
молитвы. Жена  твоя  Анна  зачнёт
и родит  Дочь, в которой весь мир
будет  радоваться.  Вот и знамение
верности моих слов: иди в  Иеруса-
лим, и там  у Золотых  ворот  ты
встретишь  свою жену». Придя  в
Иерусалим, Иоаким встретил свою
жену Анну, и они  рассказали  друг
другу всё возвещённое  ангелом.
Возвратясь домой, в город Наза-
рет, по прошествии положенного
срока  чревоношения  праведная
Анна родила  Дочь, которую  назва-
ла  Марией,  как повелел  ей  ангел.
И произошло это 21 сентября. Имя
Мария означает «госпожа» или
«высокая».
Вот  истинная  любовь  к Богу.

Родители  возлюбили Бога, и Бог
возлюбил  их и по их  молитвам
даровал  им  дитя.

В. БУЛЬБА,
прихожанка  храма  Святителя

Николая Чудотворца в
 с.Казанском

  Первый раз
          в первый класс

ИЗ  ПИСЕМ  В  РЕДАКЦИЮ
– Лариса  Сергеевна, по-Ваше-

му, пиво – это не безобидный на-
питок?

– Молодые люди, покупающие
пиво, считают его  безобидным
напитком. Однако при  частом
употреблении  пива  содержащий-
ся  в нём  этанол способствует
формированию  алкогольной  за-
висимости, для которой  характер-
ны: рост толерантности, то есть
увеличение  индивидуально пере-
носимой  дозы пива  для  дости-
жения той же степени  опьяне-
ния, появление тяги, похмельно-
го синдрома.

– Что же происходит в организ-
ме при употреблении  пива?

– Пиво  быстро всасывается в
организм, попадая  в жизненно
важные  органы. В пиве  содер-
жатся  в большом количестве
микроэлименты: кобальт, мышь-
як, медь, которые  оказывают
неблагоприятное  воздействие
на сердечную  мышцу. Со време-
нем  возникает  расширение
границ  сердца, сердце прови-
сает, становится дряблым, а его
функции живого мотора теряют-

АКТУАЛЬНО

Сегодня  злоупотребление пивом  и другими  алкогольными  на-
питками  стало  одной из  актуальных  проблем общества. Доступ-
ность алкоголя, несовершенство  законов, семейные  традиции,
терпимое  отношение  в обществе к употреблению  пива, реклама
по  телевидению, рассчитанная  на молодёжь – всё это и  привело
к тому, что  пиво стало модным напитком  в молодёжной среде.
Сегодня  привычной стала  такая картина:  группы подростков  с
баночками  пива в парках, на скамейках, на дискотеках.  Пиво  для
многих  стало  частью  быта.  Если  для того, чтобы  выпить вина
или водки,  нужно создать повод, соблюсти ритуал, то пиво «мож-
но выпить просто так». Вполне   нормальным  считается выпить
пива  по дороге домой или дома, сидя  на диване у телевизора,
вместе со взрослым сыном  или дочерью.
О последствиях этой вредной привычки  наш корреспондент

Тамара  Носкова  беседует  с врачом-наркологом Л.С. БАРМИНОЙ.

ся безвозвратно.  В организме
мужчин  при систематическом
употреблении  пива   выделяет-
ся вещество, подавляющее  вы-
работку  мужского  полового  гор-
мона тестостерона. Пиво содер-
жит  аналог  женского  полового
гормона, что приводит к посте-
пенной феминизации мужского
населения.  У пьющих  пиво  муж-
чин начинает откладываться
жир по женскому типу – на бёд-
рах и боках, разрастаются груд-
ные  железы, расширяется таз.
Мужчины  становятся  женопо-
добными внешне и внутренне.
Пиво ослабляет  интерес  к  дру-
гому полу.  Двенадцать лет  пив-
ного стажа – и в итоге  импотен-
ция  гарантирована.
Если регулярно  пьёт пиво жен-

щина, у неё   формируется беспло-
дие, снижается иммунитет. Жен-
щина  становится  раздражитель-
ной,  агрессивной,  у неё грубеет
голос и появляются  так называе-
мые «пивные усы». У женщин,
употребляющих пиво, возрастает
вероятность  заболевания  раком,
бесплодием, а если  это кормящая

мать, то у ребёнка возможны эпи-
лептические судороги.

– Слышала, что пиво особен-
но «усердно» разрушает сердце.
Это так?

– Да, самое  разрушительное  и
вредное последствие  неумерен-
ного  потребления пива –  это «пив-
ное» или «бычье» сердце.  Забо-
левание это   выражается  в рас-
ширении  полостей  сердца, утол-
щении его  стенок. Эти изменения
связаны  с наличием  в пиве ко-
бальта, применяемого  в качестве
стабилизатора пивной  пены.  Су-
ществуют и другие  факторы, нару-
шающие  работу  сердца. Это,
прежде всего, увеличение  ежед-
невных порций  пива, и насыщен-
ность  его  углекислым  газом.  По-
падая  в организм, пиво быстро
переполняет  кровеносные  сосу-
ды.  Возникает  синдром «пивного
сердца».

– Как влияет пиво на организм
подростка?

–Употребление  алкоголя  в
подростковом  возрасте  может
повредить  структуры  мозга, от-
вечающие, прежде всего, за фун-
кции  памяти.  Подростки, упот-
ребляющие пиво, испытывают
трудности  при  воспроизведении
новой  информации. Заболевание
у  этих пациентов, как правило,
прогрессирует  очень быстро, со-
провождается тяжёлыми  психи-
ческими расстройствами, дегра-
дацией личности, тяжело  подда-
ётся лечению. Учёными установ-
лено, что  чем раньше  подросток
начинает  систематически упот-
реблять пиво, тем чаще встреча-
ются случаи  тяжёлых социальных
и  медицинских  последствий, бы-
стрее  развивается алкоголизм.

Пиво –
не безобидный  напиток

Первого сентября  выдался  солнечный и  яркий денёк. Первый
раз в первый класс  шагали малыши по улицам  села. В Казанской
начальной школе состоялась торжественная линейка, а потом  на-
чался весёлый праздник в Новоселезнёвском  молодёжном центре.
Прозвучала весёлая песенка «Учат в школе», которую  исполнила
ученица  1 класса  Виктория Летанина. Поздравление было  приго-
товлено и  для  классных  руководителей Светланы Владимировны
Изместьевой и Натальи Александровны  Гуриной. В их честь  прозву-
чал  праздничный салют  из воздушных  шариков.  В самый разгар
веселья в зал  ворвалась «двойка», которая  всем  давала   вредные
советы. Первоклассники  сделали  правильный  выбор: они  выбрали
оценку «пять». Ведущая  праздника С.П. Антропова попросила  при-
лететь на праздник  доброго и милого  Карлсона. Он  развеселил
всех, пригласив  потанцевать  и поиграть.  Праздник  получился  яр-
ким, весёлым и радостным.  Первоклашки  и их родители  остались
довольны.
Счастливой  дороги  в страну  знаний, дорогие первоклассники!

Т. РОМАНОВА,
методист  Новоселезнёвского

 молодёжного центра

Церковный хор храма Святителя Николая Чудотворца в с.Казанском
Фото Тамары НОСКОВОЙ

Первоклашки только начинают овладевать знаниями
Фото Тамары НОСКОВОЙ


